

# PATRONES TECNOLÓGICOS GLOBALES BASE DE LA ACUMULACIÓN CAPITALISTA- MILITAR

Dr. Roberto Morales Estrella  
Profesor Investigador de la  
UAEM

06 Junio de 2022

La sociedad global está viviendo un cambio profundo en los patrones tecnológicos, fundamentalmente en las naciones que tienen un modelo económico-neoliberal sustentado en instituciones políticas y económicas que favorecen la monopolización, privilegiando su operación transnacional, imponiendo condiciones a través de tratados, incluso mediante intervenciones directas, favoreciendo el saqueo y la explotación de recursos naturales que requieren para asegurar su alta rentabilización, propiciando crisis económicas estructurales y conflictos bélicos.

Sergey Glazyev, de la Academia Rusa de Ciencias, manifiesta que el cambio de los patrones tecnológicos, se observa a partir del aumento de los precios de energía que impactan negativamente a las economías desarrolladas, generando crisis económicas, de las cuales salen impulsando su desarrollo tecnológico.

En medio de este proceso socio-político-tecnológico, se incrementan las tensiones económico-militares teniendo como pretexto los intercambios comerciales internacionales y los precios de los productos. Al intensificarse la carrera armamentista, se generan las condiciones para que la economía global inicie una nueva ola de crecimiento, teniendo como soporte un nuevo orden tecnológico.

El proceso histórico nos da las evidencias de esta dinámica capitalista-militar, por ejemplo la segunda guerra mundial, vino a legitimar 50 años de presupuestos militares, las invasiones de EU a Irak y afganistán, favorecieron a que la economía norteamericana superara su estancamiento, estos hechos tienen como explicación la acumulación-capitalista militar.

El trasfondo de la invasión de Rusia a Ucrania, es un conflicto entre EU teniendo como aliado a la OTAN contra Rusia, siendo el epicentro Ucrania, es una evidencia de la crisis del capitalismo global, dada la intervención de la élite militar transnacional liderada por EU, en su afán de lograr la acumulación militarizada, a fin de desviar las tensiones internas hacia enemigos tradicionales externos, como Rusia, China e India, basándose en amenazas fabricadas.

RAND en su calidad de Consultora del Pentágono ha informado que la expansión de la OTAN a Ucrania y la guerra mediática contra Rusia a propiciado que se sobrextienda tanto militarmente como económicamente, es más según, el periodista Larry Elliott, Rusia está ganado la guerra económica,



y no hay visas de que vaya a retirar su ejército, mientras que Ucrania ha perdido el 20% de su territorio y su salida al mar negro.

En 2021 la administración de Biden aprobó un presupuesto de 800 mdd, de los cuales envió 31 mmd en armamentos a Ucrania, cuando no ha aprobado un solo dólar para apoyar a los lácteos de los bebés de su país, además de EU las naciones Europeas asignaron miles de millones de dólares para enviar armamentos a Ucrania.

Con este conflicto bélico EEUU-Europa-Ucrania vs Rusia, las empresas Raytheon, General Dynamics, Lockheed Martin, Northrop Grumman, todas ellas productoras de armamentos, vieron como se dispararon el valor de sus acciones.

A través de la acumulación capitalista-militar los EU busca mantener su hegemonía intercapitalista trasnacional, sin embargo se percibe ya la desintegración del sistema capitalista que tiene como eje al dólar, previendo el surgimiento de otro orden económico-tecnológico liderado por China.

Por cierto en el Foro Económico de Davos Xi-Jinping, expuso que ante los cambios que estamos viviendo que no se habían visto en un siglo, representan transformaciones profundas, para lo cual hizo 4 propuestas para fomentar nuevas oportunidades en las crisis y construir nuevos horizontes, mediante la unión de fuerzas para enfrentar los desafíos.

Primero con base a la cooperación, derrotar la pandemia, segundo promover la recuperación constante de la economía global, esto es lograr que la globalización económica sea más abierta, inclusiva equilibrada y beneficiosa para todos, tercero cerrar las brechas norte-sur y sobre todo la brecha tecnológica entre países pobres y ricos, finalmente el cuarto se refiere a desechar la mentalidad de la guerra fría y buscar una coexistencia pacífica con resultados en los que todos ganen.

También Latinoamérica estuvo presente en el Foro Económico de Davos a través de Perú, Colombia, Guatemala, Costa Rica y Ecuador, presentando tres prioridades: Aumentar el número de vacunados, Asegurar el crecimiento económico y la recuperación, mantener a la vista los objetivos de acción climática, claro que estos aspectos son importantes, ¿pero y el Desarrollo Tecnológico? Sin él no podremos salir de los rezagos.